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DURANGO, DGO. 
El presidente Toño Ochoa y el

secretario general del Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela,
inauguraron la pista de hielo y la
villa navideña instalada en la
Plaza IV Centenario como parte
de las atracciones del Festival
Navideño 2022. 

"Se trabaja en equipo con el
gobernador (Esteban Villegas)
para mejorar las condiciones de
vida de los duranguenses, porque
queremos  que las familias estén
en una casa segura, bonita y
ordenada”, afirmó Toño Ochoa. 

En su intervención, Vela
Valenzuela hizo hincapié en que
la pista de hielo fortalece la unión
y armonía familiar, que es posible
gracias al trabajo en equipo entre
gobiernos municipal y estatal. 

Estos atractivos estarán hasta el
próximo 6 de enero para el
disfrute de todas las familias con
espectáculos sobre hielo de lunes
a viernes con dos funciones, 18:00
y 20:00 horas, sábados y
domingos 16:00, 18:00 y 20:00
horas, de manera gratuita. 

Las personas podrán asistir a
patinar de lunes a viernes en
horario de 11:00 a 17:00 horas,
mientras que para los sábados y
domingos se permitirá el acceso
de 11:00 a 15:00 horas. Por la
noche, diariamente, abrirá de
21:00 a 23:00 horas.

La magia de la Navidad
llega a Durango
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DURANGO, DGO. 
El Gobierno del Esteban

Villegas, ofrecerá boletos
gratuitos de los conciertos de Yuri
y Julión Álvarez del festival
“Como La Laguna Ninguna”,
anunció la titular de la Secretaría
de Turismo, Elisa Haro Ruiz al
detallar que todos los turistas que
se hospeden en hoteles de Gómez
Palacio y Lerdo, tendrán acceso a
la zona preferente de dichos
eventos.

“Hay números muy positivos en
el festival Como La Laguna
Ninguna, que empezó el viernes
pasado en Lerdo y que se han
desarrollado diferentes
actividades en los municipios
como Gómez Palacio, Lerdo,
Mapimí e incluso Tlahualilo;
ahorita están prácticamente al
90% los hoteles del lado de

Durango”, reveló.
“Los eventos han estado

abarrotados, la gente ha recibido
con mucho ánimo y optimismo
este festival en La Laguna, es el
primero y un compromiso
cumplido del gobernador Esteban
Villegas con esta región”, dijo la
secretaria de Turismo, al detallar
que, con los eventos de Yuri el
próximo miércoles y Julión
Álvarez para el viernes 23 de
diciembre, se esperará un repunte
en la ocupación hotelera.

Haro Ruíz informó por otra
parte, que se tuvo un buen fin de
semana para el turismo en
Durango capital, ya que la
ocupación hotelera fue del 60 por
ciento y anteriormente no había
alcanzado más del 40 por ciento
en esta temporada.

En cuanto a los centros

turísticos, la afluencia es muy
buena, sobre todo en la capital ya
que los diferentes paseos
turísticos se encuentran
operando prácticamente al 100
por ciento, mismos que estarán
abiertos también los lunes de la
temporada vacacional.

Esta semana se espera una
llegada importante de visitantes,
por lo que se hizo un trabajo
intenso en los paseos turísticos y
los diferentes museos para
tenerlos en las mejores
condiciones y recibir a los
visitantes como se merecen.

Mencionó que cerca del 40 por
ciento de quienes visitan
Durango, provienen de Sinaloa,
principalmente Culiacán, seguido
de Mazatlán y los Mochis, así
como Coahuila, Chihuahua,
Nuevo León y Jalisco.

Regala gobierno de
Esteban boletos a
Julión y Yuri 
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 

Tras el cierre de calles y de la Secretaría
de Educación por parte del magisterio
estatal se cumplió con el pago del
aguinaldo para este sector.

Fueron diversas las acciones de presión
tomadas por la Sección 44 al no cumplirse
el compromiso del gobierno estatal de
pagar el aguinaldo el 20 de diciembre en
punto de las 12:00 horas.

Pasadas las 12:30 horas, los docentes
iniciaron con la toma de calles y oficinas.

Efrén Estrada Reyes, secretario general
de la Sección 44 del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE),
reconoció que el compromiso no se
cumplió con el pago por parte del
gobierno estatal, aunque “me comunican
que están a un click que se disperse el
recurso”.

Los docentes y trabajadores de la
educación, pasadas las 12:00 horas
marcharon hacia la avenida principal, 20
de Noviembre a la altura de Juárez, a fin
de detener la circulación para exigir el
pago del aguinaldo.

“Nos adeudan más de 700 millones,

pero requerimos de inmediato las
prestaciones de fin de año, en el cual se
debe incluir los jubilados”.

Cabe a hacer mención que a la Sección
44 también se le adeuda parte del
incremento salarial ponderado, el bono
en salarios mínimos, el cual es un apoyo
para el personal de asistencia a la
educación y la prima vacacional.

Finalmente dijo que “la problemática no
se solucionará en dos meses".

Cabe mencionar que pasadas las 13:00
horas los trabajadores de la educación del
sistema estatal recibieron el depósito se
esta prestación.

Tras cierre de calles pagan
aguinaldo a magisterio estatal 
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
El delegado del Infonavit, Luis

Fernando Hernández Ozuna,
informó que a partir de este 20 de
diciembre esta institución abrió el
programa para otorgar créditos
de hasta 2.4 millones de pesos
para la construcción de vivienda. 

Explicó que las y los
trabajadores podrán construir en
un terreno propio o adquirir un
predio a una desarrolladora que,
además, lleve a cabo la
construcción. Este tipo de
financiamiento se podrá
contratar de manera individual o
conyugal.

Explicó que construir en un
terreno propio o mediante un
desarrollador autorizado al
momento de adquirir un predio,
ahora es más sencillo con las
modalidades de financiamiento
Individual e Integral del Instituto.

Destacó que si el
derechohabiente ya tiene un
terreno, el derechohabiente podrá
construir de manera directa. 

Los gastos notariales se pueden
financiar con el crédito Infonavit,
en caso de que el terreno no esté
a su nombre.

Permite contratar a la persona o
empresa responsable de generar
todo el proyecto de obra hasta la

conclusión de la vivienda.
Para pagar la construcción, el

Instituto hace 5 entregas
(ministraciones) a la cuenta
bancaria designada en la
originación del crédito, previa
revisión del avance de obra.

Si el derechohabiente no cuenta
con un terreno:

Puede contratar a un
desarrollador autorizado para
que, al adquirir el crédito, al
mismo tiempo se compre el
terreno y se acuerde la realización
de la construcción.

Recibirá apoyo para la
construcción completa de su
vivienda. 

El Instituto realizará un sólo
depósito por el total del crédito a
la cuenta de la Entidad
Administradora del desarrollador
autorizado elegido.

Para ambas modalidades: El
crédito está denominado en
pesos. 

La vivienda queda como

garantía del pago del crédito, la
tasa es fija durante toda la vida
del crédito y diferenciada, de
acuerdo con el salario del
trabajador. 

La edad del derechohabiente
más el plazo del crédito no podrá
ser mayor a 70 años, el monto
máximo de crédito de 2 millones
407 mil 347.42 pesos (823 UMAs).

La construcción debe contar con
cocina, baño, sala-comedor y al
menos una recámara, o en su
caso un espacio de usos
múltiples, realizando instalación
ecotecnologías.

La vivienda debe ser
exclusivamente de uso
habitacional y unifamiliar, el
plazo para realizar la
construcción en cualquier
modalidad es de 6 meses (180
días naturales).

La construcción debe cumplir
con la normativa y
reglamentación de la localidad
donde se ubique, concluyó.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO -

La secretaria de Turismo en el
Estado, Elisa Haro, manifestó
que hay una disminución de
paisanos o turistas que entran
por la carretera que conecta con
Zacatecas, lo cual se atribuye a
la inseguridad de esta vía;
manifestó que en este momento
la ocupación hotelera oscila en
el 43%, proyectando que llegaría
al 50% al final de la temporada.

La funcionaria estatal indicó
que la media nacional
proyectada es de un 57% de
ocupación hotelera durante
estas fiestas decembrinas y de
Año Nuevo, sin embargo, en
Estados menos turísticos como
Durango, se tiene una meta del
50%.

No obstante, este año el
consumo turístico pinta para ser
mejor que en años anteriores en
Durango, pudiendo llegar
fácilmente al 50%.

Manifestó que en este
momento se ha observado un
cambio en el turismo y es que,
Zacatecas llegó a ocupar el
tercer lugar en cuanto al
número de visitantes y entradas

por esa carretera, pero hoy el
tránsito por la misma se ha
desplomado de manera
impresionante, tanto de
Durango a Zacatecas como de
Zacatecas a Durango.

Anotó que estas vacaciones el
40% de los visitantes provienen
de Sinaloa, principalmente de
Culiacán seguido de Mazatlán y
luego de Los Mochis, el resto de
los visitantes provienen de otros
estados como Coahuila,
Chihuahua, Nuevo León, Jalisco
etcétera.

El gobierno Durango y sector
turístico tienen en
funcionamiento al 100% los
paseos turísticos, se está
brindando servicio amplio en
restaurantes y en el comercio
duranguense así como en los
hoteles. Como punto interesante
expuso que el hospedaje solo
refleja el 30% de la derrama
económica que dejan los turistas
a su pasó por Durango.

Para concluir, Haro anotó que
al final de la temporada
decembrina, se hará un recuento
preciso ya que se están llevando
a cabo encuestas de Los
visitantes, ya sea por tierra o por
aire.

Inseguridad en Zacatecas límita
la entrada de turistas a Durango

Ofrece Infonavit crédito para construcción 

DURANGO, DGO.- 
En rueda de prensa, se

presentaron un grupo de
estudiantes de diferentes
instituciones educativas para
presentar el movimiento
Avanzada Nacional, aseguraron
ser ciudadanos libres que apoyan
el proyecto de Marcelo Ebrard
hacia la presidencia de la
República.

Aseguraron que la libertad del
pueblo cuesta mucho y es
necesario pagarlo o resignarse a
vivir y aceptar ser esclavo.

No se puede negar el trabajo de
Marcelo Ebrard, él entiende el
presente del país, aseguraron.

Señalaron que Avanzada
Nacional es la plataforma que
impulsará sin descanso a Marcelo
Ebrard a la presidencia.

Apuntaron que gracias al
trabajo del presidente Andrés
Manuel López Obrador y al
canciller Ebrard se respeta y
valora a nivel internacional a
México.

Los jóvenes no solo aportan
votos, sino ideas de solución y el
actual canciller es un
solucionador.

Al ser 2.6 millones de jóvenes en
México se reconocen como líderes
y están dispuestos a pelear
espacios.

Solo Marcelo Ebrard es el único
que puede lograr una
reconciliación social.

Finalmente señalaron que en

Avanzada Nacional han sido
incluidos y llamaron a los jóvenes
duranguenses a sumarse a este
gran proyecto.

Presentan Avanzada Nacional



Viajes podrían elevar
su costo hasta 30%

respecto a hace 2 años

Por Martha Casas
DURANGO, DGO 
El destino turístico de Mazatlán

prácticamente se encuentra
saturado, sin embargo también
hay otros destinos que están
siendo buscados por los
duranguenses, señaló Rosa
Román, presidenta de la
Asociación Mexicana de Agencias
de Viajes (AMAV), capítulo
Durango.

La líder de este sector manifestó
que Mazatlán se encuentra a un
90% de saturación en esta
temporada vacacional, Cancún se
encuentra al 80%, pero este
último destino se está llenando
con extranjeros.

También se está buscando viajar
a lugares donde se visitan a los
familiares y donde se puede
realmente descansar de una
manera más tranquila, a pesar de
ello, en estos destinos también se
busca la asesoría de las agencias
de viaje. Indicó que aunque hay
movimiento en materia turística,
sí se ha observado variación
respecto a años anteriores en el
caso particular de los
duranguenses, el hospedaje por
ejemplo podría bajar un poco,
porque ya no son los mismos
costos que hace dos años,
probablemente han
incrementado hasta un 30%,
sobre todos destinos turísticos
como Mazatlán y otros,
considerando también que se
trata de una temporada alta.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO -

El Tesorero de la Cámara
Nacional de Comercio (CANACO)
Arnoldo Gutiérrez Nevárez, indicó
que hay un nuevo incremento en
cerveza y cigarros, pero lo más
desafortunado es que la canasta
básica continúa subiendo.

El empresario manifestó que a
nivel nacional se habla de un 7%
de incremento en el pan blanco,
los cigarros aumentan cuando
menos 5 pesos en promedio.

Mientras que productos de alto
consumo como la cerveza

también subirán de 1 a 2 pesos, lo
que representa aproximadamente
un 10%.

Sin embargo, lo que más duele
son los productos de la canasta
básica que en este año van por el
orden del 13%.

Durante todo el año se
registraron variaciones
importantes en diversos
productos, algunos van por su
tercer ajuste en el año, lo que
indudablemente está pegando a
las familias que menos tienen, al
bolsillo de los trabajadores.

Calculó que la inflación cerrará
este año en alrededor de 8.3 u
8.2%, sin embargo, hay muchos

otros factores que deben tomarse
en cuenta como el incremento
salarial que se avecina, hasta el
pago de las "vacaciones dignas",
que si bien, no es una mala idea,
debió darse de manera paulatina
y no drástica, porque
indudablemente le va a pegar a
las empresas.

Manifestó también que se tiene
que estar muy alertas de los
movimientos de la banca y los
intereses, así como los
acontecimientos en los mercados
globales, pero, se confía en que la
inflación durante el 2023, sea
menor a las cifras que presenta
este año.

Desde canasta básica, hasta alcohol y
cigarros sufren el último tirón del año

DURANGO, DGO. 
Con el objetivo de reconocer el

derecho a leer y que toda la
sociedad duranguense tenga
acceso a la información, pero
sobre todo erradicar el
analfabetismo, la diputada
Verónica Pérez Herrera, propuso
crear la Ley de Fomento a la
Lectura y la Creación Literaria
del Estado.

“Nuestra propuesta plantea
que en Estado de Durango se
garantice la alfabetización y la
instrucción para la lectura, así
como el fomento y desarrollo de

las competencias de la lectura, la
escritura y la creación literaria”,
señaló.

En este sentido, explicó que se
busca brindar atención especial
a las zonas rurales y con
población indígena para
impulsar la promoción e de la
creación literaria; así como el
establecer criterios para la
aplicación de acciones y la
creación de políticas públicas en
materia de fomento y promoción
de la lectura.

Por ello, se propone la creación
del Consejo Estatal para el
Fomento de la Lectura y la

Creación Literaria, el cual será un
órgano colegiado de consulta y
apoyo a los trabajos que,
conforme a esta Ley, deben
desarrollar la Secretaría  de
Educación y el Consejo, con el
objeto de fomentar las
actividades y trabajos
relacionados a crear una cultura
de estímulo a la lectura, así como
facilitar el acceso al libro. 

Este organismo, contará con
atribuciones para dar
seguimiento, evaluar y actualizar
el Programa Estatal para el
Fomento de la Lectura y la
Creación Literaria; apoyar todo

tipo de actividades y eventos que
promuevan y estimulen la
lectura y la obra escrita.

Además, se plantea la
participación del Instituto de la
Cultura, de la Secretaría de
Educación y los ayuntamientos,
quienes tendrán la obligación de
incentivar y promover la
concurrencia, vinculación y
congruencia de los programas y
acciones de los distintos órdenes
de gobierno, con base en los
objetivos, estrategias y
prioridades de la política
nacional de fomento a la lectura
y el libro. 

Impulsan Diputados derecho a la lectura



Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
La regidora del Partido

Movimiento Ciudadano, Martha
Palencia, advirtió que el

municipio debe ser solidario con
las familias de las mujeres que
han fallecido a consecuencia de la
meningitis micótica.

Apuntó que debe considerar

otorgar becas y atención médica
a los hijos de estas pacientes con
el objetivo de garantizar una
mejor calidad de vida, deben ser
considerados como hijos de

Durango.
Dijo que la figura materna no se

puede sustituir, por ello es
necesario dar acompañamiento
por parte de toda la sociedad.

Apuntó que cuando se pierde a
un ser querido en estas fechas
duele aún más, por la nostalgia
que produce la Navidad.

En Durango hay muchos
hogares de luto, pero se debe de

ver la muerte como una
transición a una vida mejor y el
catolicismo y el cristianismo
señalan que se transita a una vida
mejor.

Dijo que una vez que termine
está etapa y se conozca en
definitiva el número de
fallecimientos se podrá definir, lo
que el Ayuntamiento puede
ofertar a estas familias.

Ayuntamiento debe ser solidario con familias
de mujeres fallecidas por meningitis
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• A la baja los
robos durante
temporada navideña

DURANGO, DGO. 

"Mantenemos una casa segura
para todos, con estrategias
preventivas y de vigilancia,
reduciendo la incidencia delictiva

en el centro histórico hasta un 25
por ciento", informó Toño Ochoa. 

Aseguró que se mantienen
operativos de seguridad en zonas
bancarias y de centros
comerciales de manera
permanente hasta el próximo 6
de enero, para salvaguardar la
integridad de los duranguenses. 

Marco Contreras Villanueva,
director municipal de Seguridad

Pública, dijo que se tienen
recorridos preventivos en
colonias y fraccionamientos
velando por la seguridad de los
ciudadanos y su patrimonio. 

Las fiestas decembrinas se
llevarán de manera segura en el
municipio,  con la coordinación
entre dependencias para proteger
el bienestar de los duranguenses
y de quienes nos visitan.

Paz y tranquilidad
en Durango con
Toño Ochoa
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Durango, dgo. Toño Ochoa llegó
con la magia de la navidad a la
colonia Antonio Ramírez con una
macroposada para todos los
duranguenses, fomentando la
unidad familiar y los valores. 

"Ustedes son los más valioso
para el gobierno municipal,
queremos una casa llena de
tradiciones, historia, pero sobre
todo de paz, amor y mucha
felicidad", dijo al entregar
juguetes, aguinaldos y quebrar la
piñata con los niños del lugar. 

Decenas de familias disfrutaron
de un gran ambiente de música,
alegría y diversión donde
estuvieron presentes directores
municipales y diputadas
festejando con las familias la
llegada de la navidad. 

Además, el presidente deseó una
feliz navidad y prospero año 2023
a las familias duranguenses, "
seguiremos trabajando para
lograr mejores oportunidades y
un mayor desarrollo para nuestro
querido Durango".

Toño Ochoa lleva la magia de la
Navidad a la colonia Antonio Ramírez
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*En tres meses
resuelve Esteban
obra del puente
"Francisco Villa";
tenía cuatro años
sin concluirse
*Entrega el rector
Rubén Solís Ríos
constancias de
maestría y
doctorado a
docentes de la
Prepa Nocturna
*No hay

presupuesto que alcance en materia
de seguridad
*Intransitables las avenidas de
Mapimí y Tlahualilo
*Don PEPE FONSECA afirma en su
columna del lunes 19 que publica en
EL ECOMISTA
*La amiga de una guapa muchacha
*La Preguntilla
El puente “Francisco Villa” dejó de ser un

dolor de cabeza para los duranguenses,

luego que el gobernador Esteban Villegas
Villarreal abriera junto con el alcalde Toño
Ochoa, el cuerpo norte de esta obra a tan
sólo tres meses de su Administración, lo
que sin duda traerá una mejor movilidad
para los habitantes de la zona oriente.

Y es que luego de más de cuatro años y
medio de la construcción de esta obra, la
cual incluso se encontraba en condiciones
de abandono, el Mandatario Estatal
ordenó que se buscarán esfuerzos
conjuntos con el constructor de la misma,
de ahí que con esta coordinación, se
reiniciaron las labores día y noche.

XXXXX
La Universidad Juárez, a través de la

Escuela Preparatoria Nocturna y el
Instituto de Formación Profesional,
entregaron las constancias de estudios de
posgrado a docentes que cursaron la
maestría y el doctorado en Educación.

En ceremonia especial efectuada en el
Colegio de Contadores, el rector de la
Universidad Juárez, Rubén Solís Ríos,
acompañado por el director de la

Preparatoria Nocturna, Gerardo Cardosa
Chairez; el secretario general académico,
Othón Huerta Herrera y la directora del
Instituto de Actualización Profesional,
Alma Fabiola Mercado Galindo, encabezó
la entrega de cartas de pasante a 38
docentes, con lo que se fortalece la planta
académica del plantel.

XXXXX
Al hablar sobre reducciones en el

presupuesto en materia de seguridad, la
presidenta municipal, Lety Herrera, dijo
que han hecho más y con menos y que
para el año siguiente espera que haya un
aumento sustancial que cubra todas las
necesidades y para ello trabaja ya.

"El presupuesto que tenemos como en
todo el mundo creo, es insuficiente para el
crecimiento de la violencia que se tiene
cada día y sobre todo para hacer frente a
los problemas que convulsionan al país y
lo que tenemos que hacer aquí todos los
funcionarios además de adecuarnos a los
recursos, es trabajar de manera muy
eficiente para mejorar condiciones en
seguridad".

El presupuesto es insuficiente para atacar
los problemas, los cuales avanzan con
suma velocidad y por ello esperan un
aumento en el 2023 el cual estudiarán,

expuso.
XXXXX

Siguen hechas pedazos y llenas de
baches las principales avenidas y calles de
Mapimí y Tlahualilo, Durango.

XXXXX
El maestro del periodismo político don

PEPE FONSECA afirma en su columna del
lunes 19 que publica en EL ECOMISTA:
“Encaja la decisión de Dante Delgado y su
Movimiento Ciudadano de tener su propio
candidato presidencial en la estrategia de
Palacio Nacional para dividir a la
oposición...”  ¡Ufff… y recontra Ufff...!
como diría El Perro Bermúdez (En mi
pueblo le dirían esquirol).

XXXXX
Llega la amiga de una guapa muchacha

y pregunta a la criada que le abra la
puerta. ¿Está Tommys?.-Tiene tres días de
estar en la cama.-Ignoraba que estuviera
enferma.-Sino está enferma, está recién
casada.

XXXXX
Con sazón mexicano.
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “Más vale
pan con amor, que gallina con dolor”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por: Carlos Adrián Alvarado
Fernández
LIC.CARLOSALVARADO@HOTMAIL.ES

YOLO, que es la abreviatura en
inglés de “You Only Live Once”
(“Solo se vive una vez”), es la mejor
manera para describir al
comportamiento y la actitud de la
Generación Millennial, sobre todo
en México.

Y es que en el país, los jóvenes que
tienen entre 15 y 29 años viven casi
“al día” y llegan a las quincenas sin
un peso en la bolsa. No tienen
planes de ahorro y tampoco buscan
tener un patrimonio (incluya o no
formar una familia).

El 56 por ciento de los millennials
mexicanos tiene las tarjetas “hasta
el tope” y pide prestado a familiares
y amigos cuando llega la quincena
y no tiene ni para su “chela”.

De acuerdo a la encuesta “Cultura
Financiera de los jóvenes en
México”, elaborada por
Citibanamex, solo el 35 por ciento
de la juventud en el país completa
cuando llegan las quincenas y el 9
por ciento acumula una deuda más
cuando tiene que pedir prestado
para cubrir sus gastos.

Y no solo es falta de ahorro,
también de conciencia y
responsabilidad, ya que la encuesta
mencionada reveló que el 16 por
ciento de los mexicanos millennials
compra productos y contrata
servicios con el dinero que no tiene.

El 54 por ciento de los jóvenes que
tienen menos de 30 años –en
México– llega a fin de mes con

gastos que no tenía previstos y que
no puede cubrir. Cuando se les
“atraviesa” un nuevo disco, un
juego nuevo para Play Station o
bien, uno de los tantos productos –
similares– que lanza Apple, año con
año.

El 52 por ciento de los jóvenes
mexicanos del milenio cree que el
ahorro es exclusivo para una
emergencia, el 25 por ciento
considera que para comprar una
propiedad y el 22 por ciento para
emprender con un negocio. Y sí, la
jubilación es lo que tienen en último
lugar (20 por ciento).

Y es que no significa que sus
padres tuvieran mejores
oportunidades y no necesariamente
es que las generaciones anteriores
fueran más conscientes a menor
edad. Un factor que sí influye es que
en generaciones anteriores se
formalizaban compromisos y
relaciones a una edad temprana
(antes de los 25 años), y se
formaban familias, lo que
provocaba que el joven “se pusiera
las pilas” y buscara un patrimonio.

En cambio, la generación del
milenio se satisface con placeres
efímeros y se preocupa hoy, mañana
quién sabe.

Mientras tenga su frappé en mano
y el iPhone del momento, las
tarjetas se pagarán después (con
préstamos de familiares y amigos).

Es una generación de personas
que no quieren batallar y que
quieren la recompensa antes del
esfuerzo.

Millennials, generación “del despilfarro”

Por Alejandra Alvarado Fernández.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Como alarmante calificó el vice Presidente de

Laguna Cero Impunidad AC, licenciado Carlos
Adrián Alvarado Fernández  el que niños de 12 a
14 años ya estén teniendo contacto con la droga
permitida, el alcohol. Y donde lamentablemente
las mujeres comienzan a ganar terreno.

“Desde el LCIAC  hemos estado hablando de
cómo se ha incrementado el consumo de alcohol
en la población en general, pero lo lamentable es
que cada vez comienzan a temprana edad”, dijo.

Recientemente, los comités municipales contra
las adicciones con apoyo de la Secretaria de
Educación Pública se realizaron un diagnostico
en Escuelas Secundarias donde se encuestó a 7
mil alumnos.

Los números arrojaron que, de 12 a 14 años, el
50 por ciento de la población lo ha probado.
Algunos de los cuestionamientos que se les
hicieron fue si había sido una sola ocasión o más.

El 50 por ciento ya lo había probado cuando
menos una vez, el 30 % se quedó con esa
experiencia, pero el otro 20% se inclinó por
seguir consumiendo bebidas.

“Estas estadísticas deben poner en alerta a las
autoridades”, dijo, al tiempo que señaló, “Hay
que considerar que ahora tienen más facilidades
para adquirir cualquier tipo de bebida. Lo que nos
lleva a ver que no hay un verdadero control para
la venta a menores, no obstante, las leyes
vigentes que se los impide”.

A los factores de riesgo se les suma la rebeldía
de los jóvenes en esas edades, “Normalmente
existe la posibilidad de que no hagan caso y ellos
hacen omisiones a las recomendaciones porque
consideran que no son peligros a considerar”.

Pero lo más alarmante es el consumo que han
mostrado las mujeres. Consideró que tal vez tiene
que ver la lucha en la igualdad de género.
“Sienten que tienen los mismos derechos, pero
hay que considerar que el daño y efecto no es el
mismo en los hombres y en las mujeres.

Las mujeres por su constitución física y el tener
más grasa en el cuerpo hacen lenta la absorción.
Pero los daños al sistema nervioso central y a la
salud mental es el mismo.

Insistió en que se deben intensificar las
campañas de prevención y al abuso en su uso,
pues pueden llevar a riesgos trágicos. “En La
Laguna algunos sucesos morales tenían que ver
con el tema del consumo inmoderado del alcohol.
Creo que sería conveniente que los recursos que
se generan en los operativos de alcoholímetros
deben destinarse a la prevención y a mediano
plazo sería una gran inversión”.

Alcohol, droga legal, socialmente permitida. Su
consumo se equipará al mismo que la marihuana.

El contacto con el alcohol
comienza a tempranas edades
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El motociclista David Enrique
Triana Hernández, de 41 años de
edad, vecino del fraccionamiento
Infonavit, de esta ciudad capital,
ingresó a la clínica del ISSSTE, con
golpes en diferentes partes del
cuerpo.

Lesiones que se causó el lunes a
las 11:00 horas, cuando circulaba
por la calle Alfredo Salinas del
municipio de Vicente Guerrero, a
bordo de una motocicleta Italika
125, modelo 2009, color negro y
fue impactado por un vehículo
GMC, modelo 1995, color negro,
conducido por Luis Javier, de 18
años de edad, quien quedó
detenido por la responsabilidad

que le resulte.
Luego del accidente, David

Enrique, fue trasladado al

nosocomio antes mencionado,
donde su estado de salud se
reporta como delicado.
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El Agente del Ministerio Público,
de la Vicefiscalía Región Laguna,
logró que un Juez vinculara a
proceso a José Daniel y Francisco,
de 35 y 20 años de edad,
respectivamente, por la probable
comisión en los delitos de robo
agravado y privación ilegal de la
libertad, en perjuicio de una
empresa de suministros de
construcción y uno de sus
trabajadores.

Los hechos ocurrieron el pasado
15 de diciembre, al filo de las
14:45 horas, cuando  los ahora

imputados circulaban por el
periférico de Lerdo, a bordo de un
taxi y le cerraron el paso a un
camión  ISUZU, tipo Forward,
modelo 2018, color blanco, el cual
transportaba 8 sacos de talco de
dos toneladas cada uno, luego,
José Daniel mediante amenazas
con arma de fuego, sometió al
conductor, para luego trasladar la
unidad hacia un centro comercial
ubicado en la colonia Filiberto
García, del municipio antes
citado, donde se encontró con
Francisco, quien despojó a la
víctima de un teléfono celular.

Los presuntos delincuentes

fueron detenidos en flagrante
delito por elementos de la Policía
Municipal.

Posteriormente, fueron puestos
a disposición del representante
social, quien, mediante las

pruebas aportadas, así como a la
denuncia realizada por la parte
afectada, logró que un Juez
vinculara a proceso a José Daniel
y Francisco, imponiéndoles la
medida cautelar de prisión

preventiva, misma que deberán
cumplir al interior del Centro de
Reinserción Social No. 1, y
concediendo un plazo de dos
meses para el cierre de la
investigación complementaria.

Capturan a dos
por privación
de la libertad 

Redacción
DURANGO, DGO. 

La madrugada de este martes,
a las 02:00 horas, una mujer de
67 años de edad, de nombre
María Raquel Retana Ramos,
con domicilio en la colonia
Cerro de la Cruz, de Lerdo, Dgo.,
perdió la vida al ser atropellada
por auto cuyo conductor, lejos
de auxiliarla, se dio a la fuga
dejando abandonada a su
víctima.

Sucedió cuando María Raquel

caminaba por el costado del
periférico que conduce de
Torreón, Coah., hacia Lerdo y al
intentar cruzar fue impactada
por un vehículo del cual se
desconocen características, así
como la identidad del conductor
ya que se retiró del lugar.

Luego del accidente María
Raquel fue trasladada para
recibir atención médica al
Hospital General de Lerdo, lugar
en el que pese a los esfuerzos de
la ciencia médica perdió la vida
minutos más tarde.

Adulta mayor muere
atropellada 

Conductor impacta a motociclista 

Redacción
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Policías municipales acudieron a
un llamado de auxilio de un
menor de edad que se encontraba
llorando en el puente de Analco,

al parecer con las claras
intenciones de causarse algún
daño

Al llegar los oficiales proceden a
tranquilizar al menor, de
aproximadamente 17 años de
edad, brindándole contención

emocional.
El joven comentó a los agentes,

que se encontraba muy triste y
salió a desahogarse al citado
puente. Luego de varios minutos
fue trasladado para recibir
atención psicológica.

Policías auxilian a joven en puente de Analco
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Ambos casos se registraron el
pasado lunes en el municipio de
Cuencamé, Dgo., uno ocurrió en
la cárcel municipal.

En menos de 24 horas se
registraron dos suicidios en
Durango, ambos protagonizados
por personas del sexo masculino,
de 27 y 29 años de edad; el primer
caso se suscitó en la población de
Velardeña, el segundo en el

interior de una celda de la cárcel
municipal.

Padre encuentra a su hijo
colgado en su vivienda 

El primer caso ocurrió el lunes a
las 13:40 horas, en un domicilio
de Velardeña, donde Noé de 27
años, se privó de la vida por
medio del ahorcamiento.

Fue su padre, Sergio, quien lo
encontró en suspensión
completa, por lo que de manera
inmediata lo bajó para brindarle

los primeros auxilios, no siendo
esto posible, pues Noé ya no
contaba con signos vitales.  

Se informó que el hoy finado
sufría depresión y era alcohólico.

Detenido se priva de la vida en
cárcel municipal 

Por otra parte, el lunes, a las
20:00 horas, en el interior de una
de las celdas de la cárcel
municipal, un varón de 29 años,
de nombre Simón, que se
encontraba detenido al parecer

por una falta administrativa, se
privó de la vida por medio del
ahorcamiento.

El hoy finado tenía su domicilio
en la colonia Centro, de
Cuencamé.

Fue el presidente de la junta
municipal, Jorge Sifuentes García,
quien informó al Agente del
Ministerio Público que dentro de
la celda se encontraba el cuerpo
sin vida de Simón.

De enero a la fecha suman 167
suicidios en la entidad.

Se suicidó en cárcel municipal 

Por viejas
rencillas lo
lesionan 

Redacción
DURANGO, DGO.

La noche del lunes ingresó al
Hospital General de Gómez
Palacio, Dgo., Román Elizalde
Ríos, de 45 años de edad,
vecino de la colonia Rebollo
Acosta, quien presentó una
lesión por arma blanca en el
brazo izquierdo.

Según la versión de Román,
ocurrió cuando se dirigía a su
domicilio y al llegar a la calle
Zaragoza esquina con Plutarco
Elías Calles, de la colonia antes
mencionada, le salieron al
paso Erik y Rudi, ambos de
apellido, Martínez Elizalde,
quienes le dicen que lo van a
matar, ya que ambos tienen
viejas rencillas con él, por lo
que ambos sacan de entre sus
ropas armas blancas
ocasionándole la lesión antes
descrita.

Al lugar de la trifulca llegó el
hijo de Román de nombre
Héctor, de 24 años de edad,
quién lo traslada al nosocomio
en mención.

Los presuntos responsables
de estos hechos ya son
buscados por las autoridades.

Agencias
NUEVO LEÓN 

Mientras realizaban labores de
patrullaje en el municipio de
Aramberri, Nuevo León,
elementos de Fuerza Civil
lograron rescatar a 22 migrantes
y detuvieron a seis personas.

Los hechos se registraron la
tarde del lunes, de acuerdo con lo

que informó la Secretaría de
Seguridad Pública del estado.

Efectivos detectaron una
caravana de seis vehículos
compactos con placas del estado
de Querétaro en los que viajaban
un numeroso grupo de personas.

Los policías les dieron alcance
en una brecha cercana a la
comunidad La Concepción y uno
de los conductores reconoció ante
los policías que transportaban
migrantes con los cuales

pretendían alcanzar la frontera de
Estados Unidos.

Ante la confesión, los
uniformados emprendieron
acciones para resguardar a las 22
personas, entre los cuales hay 19
adultos y tres menores de edad.

Del total de los rescatados, 21
son de nacionalidad cubana y un
dominicano.

Los conductores de las unidades
quedaron detenidos por el delito
de tráfico de personas y fueron

identificados como: Jonathan, de
35 años; Rogelio, de 37; Laura, de
41; Leonardo, de 37; Gerardo, de
30 y Erick, de 33 años de edad.

En tanto, los migrantes
recibieron el apoyo
correspondiente y se notificó de
su situación al Instituto Nacional
de Migración (INM) mientras que
los detenidos fueron puestos a
disposición del Ministerio Público,
así como los vehículos
asegurados.

Rescatan a 22 migrantes en Nuevo León

Redacción
DURANGO, DGO. 

Elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
arrestaron a Roger Said, por la
probable comisión del delito de
contra la salud.

El presunto narcomenudista
fue detenido en la calle
Arboledas esquina con Reda de
Lilas, de la colonia Hamburgo,
de Gómez Palacio,
asegurándole 12 dosis con un
polvo semigranulado con las
características similares a las
de la droga denominada
“Cristal”, así como la cantidad
de 400 pesos, producto de la
venta del día.

Roger fue puesto a
disposición de la Coordinación
del Centro de Operación
Estratégica (COE), para que se
proceda conforme a derecho.

Arrestan a
narcomenudista 
con dinero y
dorgas
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El Servicio Meteorológico
Nacional (SMN) anunció el
pronóstico del clima en México
para hoy 21 de diciembre de
2022, el cual prevé heladas con
temperaturas mínimas de -10.

El frente frío 18 recorrerá
lentamente la Península de
Yucatán y mantendrá la
posibilidad de chubascos y lluvias
muy fuertes acompañadas de
descargas eléctricas en el sureste
del país.

Así como temperaturas
mínimas de -10 a -5 grados
Celsius y heladas en zonas
montañosas de Chihuahua y
Durango, y de -5 a 0 grados
Celsius y con posibles heladas en
sitios altos de Baja California,
Sonora, Coahuila, Nuevo León,
Tamaulipas, San Luis Potosí,
Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco,
Michoacán, Guanajuato, Estado
de México, Tlaxcala, Hidalgo,
Puebla y Veracruz.

De acuerdo con el comunicado
del organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), también persistirá el
evento de "Norte" con rachas de
70 a 90 km/h en el Istmo y Golfo

de Tehuantepec, y de hasta 70
km/h en las costas de Veracruz.

Temperatura máxima 
Para hoy 21 de diciembre se

pronostica ambiente cálido a
caluroso en Michoacán, Guerrero
y Oaxaca con temperaturas
máximas de 35 a 40 °C. Así como
temperaturas máximas de 30 a 35
°C en Jalisco, Colima, Chiapas,
Campeche, Yucatán y Quintana
Roo.

En la CDMX y Edomex se
esperan heladas

En el Valle de México se prevé
hoy 21 de diciembre de 2022
ambiente frío a muy frío con
heladas y bancos de niebla en el
Valle de México al amanecer. Por
la tarde, cielo medio nublado y sin
lluvia en la Ciudad de México
(CDMX) y probabilidad de lluvias
aisladas en el Estado de México
con posibles descargas eléctricas.
Viento de componente sur de 10
a 20 km/h con rachas de hasta 35
km/h.

En la CDMX se espera
temperatura mínima de 8 a 10
grados Celsius y máxima de 21 a
23 °C, mientras que, en Toluca,
Estado de México, la mínima será
de 0 a 2 grados Celsius y la
máxima de 17 a 19 °C.

De acuerdo con el pronóstico, se
espera cielo medio nublado la
mayor parte del día, con lluvias
aisladas en Coahuila, Nuevo León
y San Luis Potosí.

Ambiente muy frío por la
mañana, así como gélido en
sierras de Chihuahua y Durango,
además de bancos de niebla en
Coahuila, Nuevo León y San Luis

Potosí. Por la tarde, ambiente
templado a cálido. Viento de
dirección variable con rachas de
40 a 60 km/h en Chihuahua,
Durango y Zacatecas.

Prevén -10 grados en zona montañosa
de Chihuahua y Durango 
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No habrá "carpetazo" en las
investigaciones sobre el atentado
contra Ciro Gómez Leyva,
comentó el presidente Andrés
Manuel López Obrador en su
rueda de prensa matutina.

"Con este hecho lamentable de
Ciro, investigación a fondo. Le
estamos pidiendo a la Fiscalía
General de Justicia de la Ciudad
de México. Pero a fondo. Aunque
nos lleve tiempo.

“Hay algunos avances, pero
están trabajando y hay voluntad
de parte de nosotros. No
queremos que haya carpetazo,
que no quede por nosotros,vamos

a meternos a fondo, porque no es
un asunto menor, o sea, quisieron
asesinarlo, o intentaron hacerlo,
y si no fue así, el propósito era
generar un conflicto mayor,
desestabilizar al país, que eso
también es un crimen",
puntualizó el titular del Ejecutivo.

Insistió en que en las
investigaciones no se descartan
las versiones de que el atentado
contra el periodista tuvo como
intención desestabilizar a su
gobierno

"Cuando plantean lo de Ciro que
pudo ser un autoatentado, no
porque él se lo haya fabricado
sino porque alguien los hizo para
afectarnos a nosotros, no lo
descarto. Lo vamos a denunciar si
tenemos las pruebas.

Sencillamente lo vamos a
denunciar, sea quien sea, no hay
privilegios", reiteró López

Obrador.
Puntualizó que a Gómez Leyva

lo conoce desde hace más de 25

años y reconoció que en ese
periodo han tenido diferencias
políticas.

No habrá 'carpetazo' en
investigación sobre atentado
contra Ciro Gómez Leyva

Agencias 
Perú declaró “personan non

grata” a Pablo Monroy Conesa,
embajador de México en ese país
desde este martes 20 de
diciembre.

Las autoridades peruanas le
dieron 72 horas para abandonar

el país y regresar a México, de
acuerdo con una conferencia del
Ministerio de Relaciones
Exteriores de ese país.

“El gobierno de Perú declaró
persona non grata al embajador
de México en el Perú Pablo
Monroy por las reiteradas
expresiones de las mas altas

autoridades de ese país por la
situación política en el país",
comentó.

Perú señaló las constantes
declaraciones del presidente
López Obrador como la causa de
estas acciones contra el
embajador mexicano, dichos que
consideran “injerencias en

nuestros asuntos internos y por
lo tanto son violatorias del
principio de no intervención”,
comentó la ministra Ana Cecilia
Gervasi.

La canciller peruana indicó que
el embajador mexicano ya recibió
una nota diplomática donde se le
notifica que deberá abandonar

Perú dentro de las próximas 72
horas.

Ana Cecilia Gervasi dijo además
que el gobierno peruano aprobó
otorgar un salvoconducto a la
esposa del expresidente peruano
Pedro Castillo, cuya familia está
en condición de asilo en la
embajada mexicana en Lima.

Perú declara "persona non grata" a embajador de México
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El presidente nacional de
Morena, Mario Delgado, indicó
que la permanencia o salida del
senador Ricardo Monreal del
grupo parlamentario de Morena
será decisión de sus integrantes.

Al ser cuestionado sobre el
destino del también presidente de
la Junta de Coordinación Política
en la Cámara Alta, Mario Delgado
indicó que el partido Morena no
intervine en la vida interna de las
fracciones parlamentarias.

“En el caso del senador Ricardo
Monreal, pues es una decisión de

las y los senadores. El partido no
interviene en la vida interna de
las fracciones parlamentarias”,
respondió.

Mario Delgado sostuvo que la
figura de Ricardo Monreal ha
sumado a Morena y consideró
que mientras existan
manifestaciones de suma al
proyecto de la Cuarta
Transformación no se debe
rechazar a nadie.

“Claro que le suma (Ricardo
Monreal) es un cuadro muy
importante que ayudó a la
formación de este Movimiento”,
indicó.

Senadores de Morena decidirán
futuro de Monreal: Mario Delgado

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Antonio Oseguera Cervantes,
conocido como Tony Montana,
hermano de Nemesio Oseguera
Cervantes, El Mencho, era una
pieza clave en la estructura
criminal del Cártel Jalisco Nueva
Generación.

La madrugada de este martes 20
de diciembre fue capturado por
segunda vez en Tlajomulco de
Zúñiga, Jalisco, donde tenía su
centro de operaciones desde
donde se encargaba de diferentes
funciones para el cártel
encabezado por su hermano El
Mencho.

La detención de Antonio
Oseguera Cervantes representa
un fuerte golpe para el cártel de
Jalisco, ya que cumplía diferentes
tareas en el grupo criminal y era
considerado uno de los
principales generadores de
violencia.

En el Cártel Jalisco Nueva
Generación, Tony Montana se
encargaba no sólo de operaciones
financieras, sino también de
mantener a raya a los rivales de
la propia organización criminal.

Las funciones que Antonio
Oseguera Cervantes
desempeñaba en el cártel del
Mencho eran:

• Lavado de dinero para el
CJNG.

• Compra de armamento
en grandes cantidades.

• Coordinación de
acciones violentas contra grupos
rivales.

Además, el Departamento del

Tesoro de Estados Unidos lo tiene
identificado como encargado de
las actividades de blanqueo de
capital y de narcotráfico
internacional.

Tony Montana estuvo preso en

Estados Unidos tras ser
condenado en Mississippi por
daño en propiedad ajena en 2001.
Permaneció recluido en una
prisión norteamericana hasta el
18 de julio de 2008.

En tanto, en México fue
capturado por primera vez el 5 de
diciembre de 2015 en Tlajomulco
de Zúñiga, Jalisco. En esa ocasión
se intentó hacer pasar por Joel
Mora Garibay para evitar ser

reconocido y detenido.
Antonio Oseguera Cervantes es

uno de los cinco hermanos de El
Mencho, los cuales han purgado
sentencias en Estados Unidos por
el trasiego de drogas.

'Tony Montana', el hermano de 'El Mencho' que
coordinaba ataques contra rivales del CJNG
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Volodímir Zelenski viajará a

Estados Unidos para encontrarse
con el presidente Joe Biden, según
medios estadunidenses.

El mandatario ucraniano tiene
prevista la visita a Estados Unidos
este miércoles 21 de diciembre,
de acuerdo con varios periódicos
que citan a altos funcionarios de
la administración de Joe Biden.

Este sería el primer viaje que
haga Zelenski desde el inicio de la
guerra entre Ucrania y Rusia en
febrero de este 2022 con el

anuncio de Vladimir Putin.
Zelenski estaría de visita en

Washington para encontrarse con
Biden en la Casa Blanca y reunirse
con representantes en el
Capitolio.

Esta visita de Zelenski ocurre
cuando Estados Unidos alista un
nuevo paquete de ayuda para
Ucrania con 45 mil millones de
dólares en armamento y ayuda. 

Actualmente Zelenski se
encuentra en la región del
Donetsk donde las tropas
ucranianas sostienen duros
combates con las tropas rusas.

Zelenski viajará a EU hoy
para reunión con Biden

Agencias 

Perú otorgó salvoconductos a la
familia del destituído presidente
Pedro Castillo, gestionados por la
embajada de México en ese país.

Se trata de Lilia Ulcida, esposa
de Castillo y dos de sus hijos,
refugiados en la representación
mexicana en Lima desde hace
varios días y que ahora podrán
salir rumbo a México.

Mediante un comunicado, el
Gobierno de Perú informó sobre
la decisión del México para
trasladar a los familiares de Pedro
Castillo fuera del país.

“La Embajada de México
informó mediante nota
diplomática al Ministerio de
Relaciones Exteriores que su
Gobierno concedió asilo
diplomático a la señora Lilia
Ulcida Paredes Navarro y sus dos
menores hijos, conforme a la
Convención de Caracas sobre

Asilo Diplomático de 1954, de la
que ambos estados son partes”,
informó

Al respecto, Perú informó a las
autoridades mexicanas que Lilia
Ulcida está en medio de una
investigación por el delito de
coautoría en organización
criminal según las autoridades de
ese país.

El gobierno de Dina Boluarte
indicó en el comunicado de
prensa que no existe persecución
política en el país, pero que

impera la administración de
justicia y el debido proceso.

Respecto al salvoconducto,
necesario para sacar a la familia
de Pedro Castillo del país, las
autoridades locales indicaron que
se reservarán el derecho a
solicitar una eventual extradición
de Paredes Navarro conforme a
los tratados internacionales
vigentes de 2021.

“… el Gobierno del Perú
defenderá con la mayor firmeza
el derecho que asiste al Estado, a

través de los poderes
correspondientes, de combatir la
corrupción y de asegurar que los
responsables sean juzgados con
las garantías del debido proceso
para evitar la impunidad”,
comentaron.

Apenas ayer Marcelo Ebrard
anunciaba que la familia de
Castillo estaba refugiada en la
embajada mexicana de Lima y
ahora buscaban los permisos
necesarios para sacarlos cuando
antes del país.

Perú concede salvoconducto a familia
de Pedro Castillo para asilo en México



No importa si eres la
madre de una de las
diez mujeres
asesinadas cada día
en este país

y te unes a un
contingente para salir
a las calles

para exigir
seguridad y justicia:
pase lo que pase,

él no está de tu lado.
No importa si eres

una madre buscadora que ha dedicado
meses, o incluso años, en ir tras la pista
que te lleve al encuentro con tus hijos o
con algo que te sugiera qué sucedió con
ellos: pase lo que pase, él no está de tu
lado.

No importa si eres la madre de una de las
diez mujeres asesinadas cada día en este
país y te unes a un contingente para salir
a las calles para exigir seguridad y justicia:
pase lo que pase, él no está de tu lado.

No importa si eres un padre de familia
que busca asegurar los tratamientos de tu
pequeño enfermo de cáncer: pase lo que
pase, él no está de tu lado.

No importa que seas un médico pidiendo
condiciones mínimas para cumplir con tu
responsabilidad profesional: pase lo que
pase, él no está de tu lado.

No importa que seas un menor temeroso
por el covid-19 y tus padres deban utilizar
recursos legales para obligar al Estado a
vacunarte: pase lo que pase, él no está de
tu lado.

No importa que seas una mujer enferma
de cáncer, una joven madre que ya no
tiene en dónde dejar a sus hijos mientras
trabaja, una esposa golpeada que no sabe
a dónde huir; no importa porque se acabó
el apoyo a la Fundación de Cáncer de
Mama, se detuvo el programa Escuelas de
Tiempo Completo y se advirtió por la falta
de recursos para los refugios de mujeres

que llevan al menos tres años esperando
la ayuda que primero se cortó y luego se
prometió: pase lo que pase, él no está de
tu lado.

No importa que seas un hombre o mujer
con diabetes o VIH, porque debes esperar
meses para surtir tu receta, con todo y los
riesgos que esto representa para tu salud,
o pagarlos de tu bolsillo: pase lo que pase,
él no está de tu lado.

No importa que en otros países ya esté
disponible la vacuna contra el mpox, aquí
hay que movilizarse y exigir todos los días
ante autoridades sordas: pase lo que pase,
él no está de tu lado.

No importa que seas integrante de una
comunidad religiosa que lo único que pide
es atención a casos de agresión y violencia
contra los suyos: pase lo que pase, él no
está de tu lado.

No importa que su administración sea la
más letal en el México contemporáneo. Y
una de las más letales en el mundo. No
importa que el nuestro, sea considerado
el país más peligroso para ejercer el
periodismo.

• No importa que la última
agresión a un periodista haya sido a
escasos 300 metros de su casa… No
importa: pase lo que pase, él no está de tu
lado, porque, como lo dijo con el
desabasto de medicamentos, como lo hizo
con el movimiento feminista, como lo
advirtió cuando la Iglesia vio el asesinato
de dos de sus sacerdotes, como tantos
ejemplos más, ahora también con lo
ocurrido a mi querido Ciro Gómez Leyva,
sugiere el Presidente que pudo ser “obra
de sus adversarios para desestabilizar a su
gobierno”... No importa lo que pase… O
sólo importa (o le importa) en la medida
en que pueda ajustarlo a su narrativa, a
su proyección, a su persona. Pase lo que
pase.

No es la primera
vez que el
Parlamento Europeo
pone el acento en la
situación de
vulnerabilidad en
México para hacer
periodismo y

activismo. No es tampoco la primera vez
que condena la inacción para proteger a
los periodistas y activistas e indagar sus
crímenes por parte del gobierno
encabezado por el mandatario Andrés
Manuel López Obrador. 

La situación de los derechos
humanos en el país azteca es vista con
honda preocupación de este lado del
Atlántico porque cada minuto que pasa se
aprecia una mayor ruptura social,
crispación política y un mayor avance de
la delincuencia y penetración del poder
del narcotráfico en las instituciones; en
suma, en el Estado. 

Nuevamente este año ha sido
especialmente difícil para el quehacer
periodístico a nivel global, en su reporte
más reciente, Reporteros Sin Fronteras
(RSF) señala que este año han sido
asesinados “57 profesionales de la
información” y también es preocupante el
elevado número de periodistas
encarcelados que este  2022 aumentó a
533 personas mientras 65 periodistas
permanecen secuestrados y 49 están
desaparecidos.

Cada vez es más difícil informar,
investigar, permanecer como puente
entre la noticia y la gente que merece ser
informada de forma imparcial,
contundente y sobre todo transparente.
La verdad, mata porque en varios países
cuesta la vida.

Lo que consterna es la situación en
México, porque desde el máximo
escalafón del poder, su presidente López
Obrador, ataca verbalmente casi todos los
días a la prensa y señala con nombres,
apellidos y hasta mostrando las cuentas
bancarias y propiedades a los
comunicadores que él considera una
molestia para él mismo, para su familia y
para su gobierno. Quiere callarlos  a base
de señalamientos y en esa exposición
cotidiana, desnuda su animadversión y se
convierte en un Torquemada, contra la
prensa.

Para él ciertos periodistas son un
incordio. Con su boca ha encendido la
hoguera y cualquiera puede echar el
cerillo para quedar bien con un dignatario
que ha hecho de la crispación, de la
polarización, del discurso del odio, de la
amargura y  del agravio su principal arma
política cotidiana. 

Asesinar a un periodista, me dice Javier
Fernández Arribas, es  impedir que las
noticias  sean contadas y  que las
fechorías lleguen a revelarse a la gente.

El presidente  del Club Internacional de
Prensa reitera que una sociedad

democrática se merece unos profesionales
realizando su trabajo en las mejores
condiciones posibles para que la
ciudadanía pueda estar lo mejor
informada y así pueda tomar las
decisiones que considere oportunas. 

Una buena información, reitera
Fernández Arribas, es esencial para la
salud del sistema democrático. Todos los
datos son escalofriantes partiendo porque
son vidas humanas y la mayoría de estos
crímenes quedan en la impunidad. 

En Ucrania, comenta el avezado
corresponsal de guerra, hay más
probabilidades de morir porque hay
bombardeos, hay minas y también el
interés de que no lleguen al exterior, las
atrocidades que está viviendo la población
o inclusive entre los propios soldados de
uno y de otro bando.

A COLACIÓN
Lo que no es aceptable y por

ende, rechazable, es que un país como
México sume los homicidios de 11
periodistas cuyos nombres se olvidan y
sus casos orbitan en la zona gris de la
impunidad. 

Fernández Arribas también se
desahoga con sinceridad y añade que en
España “tenemos lo nuestro” pero a
México “un país querido hermano
nuestro” le deseamos que tenga las
mejores condiciones  de vida para sus
ciudadanos y eso pasa porque “el Estado
responda y garantice” la seguridad de
todos sus ciudadanos.

En España, inquiere el directivo
de Atalayar, se ha sufrido igualmente y
recordó a los medios de comunicación que
estaban de lado de la banda terrorista ETA
e incluso señalaban a algunas personas en
sus informaciones y a los pocos días,
dichas personas eran asesinadas. 

Respecto de la guerra, puso como
ejemplo a  Siria, en este conflicto
irracional los terroristas de Al Qaeda
asesinaban y secuestraban periodistas y
lo que intentaban es que los periodista
salieran de Siria para no contar al mundo
las fechorías y crímenes que los terroristas
estaban cometiendo contra la población.
“Y por desgracia, lo consiguieron… esta
es una forma de lograr el control de una
zona”. 

“Si es gratis asesinar periodistas de
alguna manera está asesinándose a la
democracia y al estado de derecho y por
supuesto, afecta a la ciudadanía que
quiere la verdad; a la larga esto mina la
convivencia”, en palabras de Fernández
Arribas.
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-La verdad, mata
POR LA ESPIRAL

Pase lo que pase
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

Claudia Luna Palencia @claudialunapale



Por razones laborales, viajo mucho en
avión. Me ha tocado atestiguar la quiebra
de varias aerolíneas nacionales, así como
la aparición de nuevas. He visto cómo
algunas mejoran sus servicios mientras
otras empeoran. Como consumidor, me
queda claro que son pocas las opciones de
transportación aérea que tenemos en
México. Por eso, y porque creo en el
mercado como la solución más eficaz para
realizar transacciones económicas
voluntarias, estoy a favor de permitir el
cabotaje en nuestro país.

• El cabotaje de las líneas aéreas
extranjeras está prohibido en la mayor
parte de los países. México no es la
excepción. Se trata de una medida
proteccionista que favorece a los
empresarios y sindicatos nacionales.

Si Delta tiene un vuelo de Los Ángeles a
la Ciudad de México y luego a Cancún, no
puede subir ni pasajeros ni carga en el
tramo dentro del país, en este caso sería
entre la capital y el puerto turístico. De
permitirse el cabotaje, la línea
estadunidense sí podría ofrecer boletos
entre los dos destinos nacionales, así
como el servicio de carga.

Dicen los que están en contra del
cabotaje que, de permitirlo, esto
quebraría a la industria aeronáutica
nacional. El argumento me recuerda lo
que se decía en los noventa cuando se
estaba negociando el Tratado de Libre
Comercio con Estados Unidos y Canadá.
Los proteccionistas argüían que, de abrir
la economía mexicana, quebraría la
industria nacional, que no estaba
capacitada para competir. Ya sabemos qué
pasó. Sí, algunas empresas ineficientes
quebraron, pero otras sobrevivieron
mejorando sus productos y servicios. Hoy,
gracias a la liberalización, México es una
potencia exportadora.

Pero, además, el argumento de proteger
a empresas nacionales es falso.

La línea aérea que más mueve pasajeros
en México es Volaris y 52% de sus
acciones es mayoritariamente propiedad
de inversionistas institucionales
extranjeros, casi todos estadunidenses.

Aeroméxico es la línea insignia del país.
Después de la pandemia de covid-19 se
declaró en quiebra. Para salir de dicha
situación, fondos de inversión extranjera
tuvieron que inyectarle nuevo capital. De
esta manera, pasó a ser una empresa
mayoritariamente extranjera.

De las tres líneas grandes, la única con
capital nacional mayoritario es Viva
Aerobus, propiedad de Grupo IAMSA, cuyo
dueño es el empresario mexiquense
Roberto Alcántara.

Así que quitémonos la idea que estamos
protegiendo líneas nacionales. No es
cierto. A los que, en todo caso, sí favorece
la prohibición del cabotaje es a los

sindicatos de pilotos y sobrecargos,
quienes tienen los contratos colectivos de
trabajo con las aerolíneas antes
mencionadas.

Pero vuelvo al argumento principal.
México requiere de más competencia en
su mercado aéreo. Al permitir el cabotaje,
se abriría la posibilidad de que líneas
extranjeras pudieran ofrecer sus servicios
en vuelos en territorio mexicano. Los
beneficiarios seríamos los consumidores,
que veríamos un incremento en las
opciones.

Desde luego que lo ideal sería la
reciprocidad en el cabotaje por parte de
los países que lo efectuaran en México,
sobre todo de Estados Unidos, que es el
país de donde más vuelos recibimos. Pero
no va a suceder por el gran poder de
cabildeo que tienen las aerolíneas y los
sindicatos para, precisamente, bloquear la
competencia extranjera. No porque ellos
no lo hacen, nosotros también debemos
prohibirlo. Bienvenida una mayor
competencia.

De hecho, yo no le tendría miedo a las
líneas estadunidenses, que son caras y
malas. Mucho mejor Aeroméxico que
cualquiera de las del vecino del norte. En
todo caso, las que podrían competir mejor
serían las de bajo costo, como Southwest,
Spirit, Frontier y JetBlue. Ésas son igual de
malas que las de bajo costo mexicanas.

El presidente López Obrador ha enviado
una iniciativa al Congreso para permitir el
cabotaje en México. Se dice que lo ha
hecho como venganza porque las líneas
mexicanas no quieren viajar desde y hacia
el Aeropuerto Internacional Felipe
Ángeles. No lo dudo. Al mandatario lo
mueven más las pasiones que las razones.
Pero, en este caso, aunque sea por
desquite, es una idea que podría
beneficiar a los consumidores.

• De prosperar, el cabotaje de
líneas extranjeras tendría que enfrentar
un problema: la repartición de las rutas y
los slots de aterrizaje/despegue en los
distintos aeropuertos. Desde luego que
todas van a querer los destinos más
rentables. Pero esos ya están tomados por
las aerolíneas nacionales y no se les
pueden quitar derechos adquiridos. Así
que tampoco esperemos que, si el
Congreso aprueba el cabotaje, de pronto
tengamos una explosión de competencia
de transporte aéreo en nuestro país.
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Resultaron falsas las versiones de que se
habían hallado los restos del coronel José
Grimaldo Muñoz, secuestrado, según han
confirmado fuentes militares, por
integrantes del CJNG y continúa también la
búsqueda del jefe del regimiento
tamaulipeco.

El responsable del secuestro del coronel,
que estaba al mando de un regimiento en
Tamaulipas y pasaba unos días de vacaciones
en Jalisco, es el jefe de plaza del CJNG en
Tapalpa, San Gabriel y Zapotitlán de Badillo,
un tipo apodado El CR, y cuyo nombre real
es Juan Carlos Pizano Ornelas, que tiene
abiertos varios procesos, acusado de
desaparición de personas.

El coronel, que seguía desaparecido al
momento de escribir estas líneas, se
encontraba de vacaciones en Tapalpa, Jalisco,
y fue privado de su libertad por integrantes
del Cártel Jalisco Nueva Generación. El
coronel Grimaldo, según el comunicado de la
Defensa Nacional, “se encontraba
descansando en una cabaña de renta en esa
comunidad y al abandonar el inmueble con
la intención de reincorporarse a su unidad
en Nuevo Laredo, Tamaulipas, como
consecuencia de un incidente de tránsito, fue
interceptado por dos vehículos con gente
armada, quienes, con uso de violencia, lo
obligaron a descender de su vehículo,
llevándoselo con dirección desconocida”.

Según el comunicado “en un acto por
demás cobarde, fue objeto de la violencia de
un grupo de delincuentes del CJNG,
encabezados por el jefe regional de Tapalpa,
Jalisco, que responde al alias de CR”. La
verdadera identidad de este sujeto es, como
decíamos, Juan Carlos Pizano Ornelas, jefe de
plaza en Tapalpa y de toda esa área de
influencia.

Dice la Sedena que, “con datos recabados
de integrantes del CJNG y otras fuentes de
información, se ha logrado establecer un
perímetro definido dentro del cual, muy
probablemente, haya sido trasladado el
coronel Grimaldo y hacia donde orientamos
nuestros esfuerzos de búsqueda”, misma
que hasta el momento de escribir estas
líneas no ha tenido éxito, aunque se han
desmentido las versiones que se dieron en el
fin de semana sobre el supuesto hallazgo de
los restos del coronel.

El coronel Grimaldo, durante sus años de
servicio en el Ejército mexicano, exhibió una
buena trayectoria profesional y se
desempeñaba como comandante de un
regimiento en la frontera norte, en donde,
dice el comunicado de la Sedena, “se ha
destacado por los resultados sobresalientes
a favor de la seguridad de la sociedad
mexicana”. Como decíamos la semana
pasada, había tenido un papel importante en
la desarticulación de los grupos de
criminales relacionados con el llamado Cártel
del Noreste. Queda la duda sobre si ese
grupo tuvo relación o no con la desaparición
del coronel, aunque el comunicado de
Sedena insiste en que esa acción “la llevaron

a cabo integrantes del CJNG de manera
premeditada, aprovechándose de la
condición indefensa del coronel Grimaldo”.

No son, insistimos nosotros, temas
intrascendentes. En la misma zona del país
se asesina a un general brigadier que era,
además, el jefe de la Guardia Nacional en
Zacatecas, días después se asesina a un juez
de control, ahora se secuestra a un coronel
en funciones que supuestamente estaba de
vacaciones en la zona. Mientras tanto, la
danza de muertes, secuestros, extorsiones,
continúa en toda esa zona del centro del
país, en Zacatecas, Jalisco y Guanajuato.

Ya lo decíamos en días pasados: son
acciones que se cometen por el creciente
empoderamiento de los grupos criminales,
que se atreven a hacer cosas que antes
tenían vedadas porque siguen creyendo que
quedarán impunes. Lo hacen porque pueden
y porque no perciben ante esas acciones
represalias del Estado al nivel de esas
mismas agresiones. Es difícil de entender el
por qué y me imagino la impotencia de los
mandos ante una orden política de esas
características.

Ojalá, por el bien de los suyos y de la
institución, sea encontrado con vida el
coronel Grimaldo Muñoz y castigados
quienes lo privaron de la libertad. Pero urge
un cambio, un giro de 180 grados en una
estrategia que evidentemente no funciona y
no da los resultados que la sociedad
demanda.

EL MUNDIAL DE MESSI
Y finalizó el Mundial de Qatar con el triunfo

de la Argentina de Messi. En lo deportivo, fue
un Mundial magnífico, con grandes juegos y
una final trepidante. Quienes somos añejos
admiradores de Lionel Messi, para un
servidor el mejor jugador de la historia, la
culminación del Mundial con Messi
levantando la copa mundial resulta el
corolario ideal para una carrera
extraordinaria.

Pero lo cierto es que no se cerró la
controversia sobre todo lo que estuvo detrás
de este Mundial tan extraño como
contradictorio. De la mano de una
organización que se debe destacar como
extraordinaria, y de la inversión realizada
por Qatar de 300 mil millones de dólares en
diez años para poder realizar el Mundial, ahí
quedaron y persistirán los capítulos oscuros,
desde el tema de los trabajadores migrantes
de otros países, la falta de derechos de las
mujeres, la prohibición de la FIFA de utilizar
brazaletes arcoíris, exigiendo derechos para
la comunidad lésbico gay+, incluso la
condena a muerte de un jugador de futbol
de Irán acusado de denunciar la situación de
las mujeres en su país, que no recibió
siquiera un comentario de las controvertidas
autoridades de la FIFA, una federación que
se aleja cada día más de la transparencia y
los principios que dice defender. Por lo
pronto, en 2026 será el Mundial de Estados
Unidos, México y Canadá. Habrá que trabajar
mucho para estar preparados.

El coronel desaparecido
Jorge Fernández Menéndez

RAZONES

A favor del cabotaje
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER
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AGENCIAS
La famosa grafóloga Maryfer

Centeno se ha enredado en
problemas con ciertos famosos
luego de hacer análisis de sus
conductas.

Una de las famosas con las que
ha tenido enfrentamientos es
Niurka Marcos, quien incluso la
insultó. Ahora, en el programa
que Centeno tiene con Sebastián
Reséndiz, Maryfer recordó la vez
en que Niurka la invitó a verla
tener relaciones sexuales con su
entonces pareja Juan Vidal, a
quien conocido en La Casa de los
Famosos.

“Es que es importante poner en
contexto. Este audio lo manda
presumiendo su vida sexual. Lo
manda a la una de la mañana
viendo programas de chismes”,
comenzó explicando la grafóloga
a sus seguidores.

Centeno mencionó que si la vida
sexual de Niurka fuera tan plena
como presume, no tendría por
qué divulgarlo.

“Hay una frase muy bonita que
dice: dime de qué presumes y te
diré de qué careces. ¿Por qué
Niurka está tan irritable? ¿por

qué está tan chismosa si tiene
una vida sexual tan plena?”,
expresó.

Ante el cuestionamiento de su
compañero sobre si cree que la
vida sexual de Niurka es falsa,
Centeno respondió con un
rotundo sí.

“Me parece que su noviazgo no
fue una cosa tan auténtica, pero
sí lastimaron a Niurka al final”

¿Qué decía el audio que mandó
Niurka?

El audio lo mandó la actriz al
reportero de espectáculos
Gustavo Adolfo Infante luego del
análisis que hizo Maryfer sobre
ella y Juan Vidal.

“Oye Gustavo, dile a tu amiga
grafóloga Maryfer que por qué no
viene a analizarnos las cogidas
tan ricas que nos podemos Juan y
yo”

“Y también dile a Maryfer que si
quiere la invitamos para que ella
disfrute cómo nos bañamos
juntos, cómo comemos juntos.
Dile que venga, que se pase 24
horas con nosotros. Dile que vaya
y chingue a su pu…, y también te
invito que le pongas este audio a
Maryfer. ¡Oíste mami!”

Página 20 Miércoles 21 de diciembre del 2022
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Maryfer Centeno recuerda cuando
Niurka la invitó a verla tener relaciones
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Instagram ya dio la opción para
que los usuarios hagan su video
final donde recapitulen cómo les
fue en el año. Quien decidió hacer
el trend fue Bad Bunny.

En la plataforma, el cantante
compartió el video con las
mejores imágenes del año, las
cuales correspwonden a los
conciertos de su gira mundial.

"Este 2022 nunca pero nunca
pero nunca lo olvidaré".

En las imágenes se puede ver la
vez que se subió al ring con un
luchador, cuando su perro mordió
las pantuflas, clips de sus videos
musicales, un abrazo con amigos
y baile en la nieve.

El video se volvió viral y levantó
nostalgia entre los fanáticos, pues
muchos compartieron valiosos
momentos con él a través de los
conciertos.

"Fue un buen año porque te fui
a ver", "Gracias por ser parte de
mi 2022" y "Fuiste lo mejor de mi
2022", fueron algunos
comentarios.

¿Cómo hacer el Instagram
recap?

El video que cualquier usuario
de Instagram tiene oportunidad
de hacer puede ser narrado por
Bad Bunny, DJ Khaled, Priah
Ferguson o Badash.

La función para hacerlo sale en
el feed cuando se abre Instagram.
Si no te aparece la opción se
encuentra dentro del ícono de
Reels.

Basta con tocar la camarita en la
parte superior derecha de la
pantalla y escoger la plantilla del
recap. Ahí eliges el diseño que
más te guste.

Puedes agregar los fotos y
videos que quieras. Una vez que
esté listo aparece la opción para
compartirlo en el perfil.

Bad Bunny
comparte su
emotivo recap del
año en Instagram 
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DURANGO, DGO. 
La selección Durango U13

femenil que participó en
Campeonato Nacional de
Basquetbol en San Luis Potosí, a
su retorno a Durango visitaron al
titular del deporte en el estado
César Omar Cárdenas Reyes,
quien agradeció el gesto y felicitó
por poner en alto en nombre de
Durango dentro del deporte
ráfaga nacional.

Duros encuentros disputaron las
duranguenses en tierras
potosinas, sede del Campeonato
Nacional de Baloncesto Femenil
U13 2022, a donde acudieron 23
selecciones estatales del país con
el mismo fin, campeonar en este
torneo organizado por la
Asociación Deportiva Mexicana
de Baloncesto A.C., ADEMEBA.

El Director del Instituto Estatal
del Deporte César Omar Cárdenas
Reyes, recibió a las chicas,
entrenadores y padres de familia,
a quienes les reiteró el apoyo del
ejecutivo estatal Esteban Villegas
Villarreal; así mismo las conminó
a que sigan entrenando duro, y
celebró que las jugadores
pertenezcan a diferentes

BBaassqquueettbboolliissttaass  vviissiittaann  aa  ddiirreeccttoorr  ddeell   IIEEDD
lluueeggoo  ddee  ppaarr ttiicciippaacciióónn  eenn  eell   NNaacciioonnaall  
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academias y colegios, dando así,
esa apertura a que más
deportistas tengan la
oportunidad de representar a
Durango y demostrar
#elvalordenuestragente .

Destacar que Durango asistió
con jugadoras de las academias y
colegios Spartans Durango,
K'chorros Sección 12, Sun Devils
Durango, Escuelas Deportivas
Leones, Colegio Rex Durango,
Academia Leones de Nazas,
Colegio Guadiana La Salle,
Colegio Sor Juana, Colegio
Cumbres y Colegio Americano, lo
que habla de la unión que
prevalece en Durango dentro de
esta disciplina deportiva.

La Selección Durango, fue
conformada por: #4 Judith
Castañeda Andrade, #7 Roxana
Mariscal Casas, #10 Maria
Ximena Diez Rosales, #11 Regina
Mena De La Rosa, #12 Catalina
Gonzales Avila, #14 Mariángela
Gutiérrez Unzueta, #17 Barbara
del Palacio Herrera, #24 Dariela
Chairez Ponce, #25 Tabata Ríos
Vigueras, #44 Nilda Paloma
Castro Baca, #52 Rocio Elizabeth
Sifuentes Garvalena, y #77
Sidney Atenas Rodríguez de la
Cruz.
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El Club América hace oficial el

fin de la segunda etapa de
Guillermo Ochoa, quien no
renovó su vínculo con las Águilas,
mediante un comunicado
compartido a través de sus redes
sociales.

Guillermo Ochoa no pudo
conseguir su anhelado objetivo,
un campeonato más con el
América, a pesar de llegar a la
final ante Monterrey y ser
derrotados en el estadio Azteca
en una delirante tanda de
penales.

El Club América agradece a
Guillermo Ochoa por su
compromiso y entrega al portar y
defender los colores azulcremas
con tanta pasión y liderazgo a lo
largo de más de 10 años en el
primer equipo”, menciona el
comunicado.

¿CÓMO LE FUE AL AMÉRICA
CON OCHOA EN LA PORTERÍA?

En el Apertura 2019, América
llegó a la final ante Monterrey, sin
embargo, los azulcremas no
pudieron levantar el título luego
de perder en la tanda de penales

ante Rayados.
Para el Apertura 2020, los de

Coapa cayeron de manera
sorpresiva ante Chivas en los
Cuartos de final, ante un solitario
Coloso de Santa Úrsula debido a
las restricciones impuestas por la
pandemia del Covid-19.

El Clausura 2021 tampoco le
jugó a favor a los americanistas,
ya que nuevamente en Cuartos
de final fueron eliminados por
Pachuca debido al gol de
visitante. (5-5 el marcador global).

Las ilusiones renovadas llegaron
para los entonces dirigidos por
Santiago Solari, en el Apertura
2021, quienes partían como
máximos favoritos en la
eliminatoria de Cuartos de final
ante Pumas, sin embargo, un
planteamiento ‘timorato’ durante
el juego de ida en Ciudad
Universitaria y la buena reacción
comandada por Washington
Corozo, los dejó una vez más en
Cuartos de final.

El Clausura 2022 quedó
marcado por el arribo de
Fernando Ortíz al Nido de
Coapa, pero el resultado

seguiría sin ser satisfactorio tras
perder ante, su verdugo, Pachuca
en Semifinales por un
contundente 4-1 en el global.

Lo que representaría la última
oportunidad de Ochoa para alzar
un título de Liga MX con América,
llegó en el Apertura 2022, donde
arrasaron ante sus rivales en el
torneo regular y golearon a
Puebla en Cuartos de final, sin
embargo, cayeron en el Nemesio
Diez ante Toluca y un gol en fuera
de lugar por parte de Henry
Martín en el último suspiro de
las semifinales de Vuelta, marcó
lo que fue el último partido del
guardameta mexicano
defendiendo los colores
americanistas. 

AAmméérriiccaa  hhaaccee  ooffiicciiaall   llaa  ssaalliiddaa  ddee
GGuuiilllleerrmmoo  OOcchhooaa
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En un ambiente de euforia

masiva, millones de personas
acompañan por las autopistas y
calles de Buenos Aires el recorrido
de Lionel Messi y su selección en
la caravana para celebrar la Copa,
la tercera de Argentina, en una
manifestación de dimensiones
jamás vista en esta ciudad.

En un autobús convertible que
avanza muy lentamente tratando
de abrirse paso entre la multitud,
los jugadores con sus medallas al
cuello muestran exultantes la
Copa conquistada ante Francia.

El recorrido que comenzó poco
antes del mediodía local será de
unos 70 kms y se calcula que
pueda tomar más de ocho horas.

Yo ya con verlos pasar es
mucho. Si Messi nos mira a los
ojos, a la cámara, ya está", dijo a
la AFP en el Obelisco Valentín
Pino, de 19 años. "¡Después de
tanto sufrimiento, ya se
consagraron!", celebró con una
sonrisa.

En el centro porteño hay un ir y
venir de simpatizantes con
banderas argentinas por doquier.
Bocinazos, cornetas, y el corear
espontáneo de "Muchachos..." el
hit mundialista se escucha en
cada esquina.

Más de cuatro millones de
personas se han movilizado a lo
largo de todo el recorrido de la
caravana, indicó una fuente del
gobierno de la ciudad de Buenos
Aires, donde residen tres
millones, aunque el área
metropolitana aloja a 12
millones.

En el centro de Buenos Aires hay
muchos que han venido de otras
ciudades, tan lejos como
Bariloche (en la Patagonia, sur), o
de Rosario, la ciudad de Messi y
Ángel Di María, y de las ciudades
de la periferia de Buenos Aires.

El pueblo argentino es muy
futbolero, y se nos venía negando
los mundiales. Esta nueva
camada vino con mucha fuerza.
Es muy festejado por las nuevas
generaciones. Yo tuve la suerte de
ver a (Diego) Maradona jugar, era
yo muy chiquito cuando ganó el
título de 1986. Esto es muchísimo
premio para el pueblo argentino,
lo merecía. Esta selección está
muy unida al pueblo argentino",
dijo Luciano Peralta, un
comerciante de 41 años de
Rosario.

El gobierno decretó feriado
nacional para facilitar la
participación en la fiesta
multitudinaria, en un día soleado
del inicio del verano austral.

AAssíí   ffeesstteejjaarroonn  llooss
aaffiicciioonnaaddooss  eenn
AArrggeennttiinnaa  eell
ccaammppeeoonnaattoo  ddeell   mmuunnddoo
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La FIFA puso ayer disponible

para el público, la página para
abrir el registro de información
acerca de los boletos para la Copa
del Mundo de 2026.

"Para recibir información sobre
la solicitud de entradas para la
Copa Mundial de la FIFA 2026™
rellene los siguientes campos,
haga clic en «Enviar» y
compruebe su bandeja de
entrada. Le mantendremos
informado sobre las últimas
novedades relacionadas con las
entradas para la Copa Mundial de
la FIFA 2026™", expresa la página.

La FIFA anunció una previsión
récord de 11 mil millones de
dólares (10.343 millones de euros)
de ingresos en su próximo ciclo
de cuatro años, en el que llevará
a 48 equipos los participantes en
el Mundial de 2026, anunció su
presidente Gianni Infantino,

precisando que no está decidido
el formato del torneo.

Una de las reformas más
importantes de Infantino, el
Mundial pasará a 48 países en
2026, cuando el torneo lo
organicen Estados Unidos,
Canadá y México. 

Aumentarán el número de
partidos (actualmente 64) y los
ingresos por derechos de
televisión en la competición que
sirve a la FIFA para lograr la
mayor parte de sus ingresos.

El dirigente italo-suizo prometió
debatir acerca del formato de la
competición, inicialmente
previsto con 16 grupos de tres
equipos, que puede provocar el
riesgo de 'acuerdos' en el tercer
partido de esta primera fase.

Si se optara por la opción de 12
grupos, con dos clasificados por
llave y los ocho mejores terceros,
se aumentaría directamente el
número de partidos.
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Marcelo Ebrard reaccionó a la
declaración de persona non grata
del embajador de México en Perú
y afirmó que la decisión de
expulsarlo del país era
“infundada y reprobable”.

El canciller afirmó que la
conducta del embajador en el
conflicto político en Perú que
derivó en la destitución del
presidente Pedro Castillo, “ha
estado apegada a derecho y al
principio de no intervención”.

“Me informa Pablo Monroy
Embajador en Lima que el
Gobierno de Perú le ha fijado 72
hrs para salir del país. Encuentro
esa decisión infundada y

reprobable. La conducta de
nuestro embajador ha estado
apegada a derecho y al principio
de no intervención. México no
variará su posición”, expresó en
sus redes sociales.

El canciller responde así a la
decisión del gobierno de Perú de
declarar persona non grata a
Pablo Monroy, embajador de
México en la nación andina.

En una conferencia de prensa, la
canciller peruana Ana Cecilia
Gervasi, informó la decisión de su
gobierno, “debido a las reiteradas
expresiones de las más altas
autoridades de ese país sobre la
situación política en el Perú que
constituyen injerencia en
nuestros asuntos internos".

Tras esto, la Secretaría de
Relaciones Exteriores instruyó al

embajador Monroy Conesa volver
al país.

“La Secretaría de Relaciones
Exteriores ha instruido al
embajador Pablo Monroy Conesa
regresar a México con el fin de
resguardar su seguridad e
integridad física”, informó la SRE
en un comunicado.

Además, agregó que la
embajada quedará a cargo de la
primera secretaria Karla Tatiana
Ornelas Loera, actual jefa de
Cancillería de la Misión.

“México cree firmemente en el
diálogo y seguirá manteniendo
los canales de comunicación
abiertos con todos los
interlocutores, especialmente
para atender las necesidades de
los mexicanos avecindados en el
Perú”, finalizó.

"Infundada y reprobable", decisión de Perú de
declarar persona non grata a embajador: Ebrard

CIUDAD DE MÉXICO. 

La senadora Kenia López
Rabadán aseguró que los dichos
del presidente López Obrador en
su conferencia de prensa
“mañanera”, sobre que el
atentado que sufrió el periodista
Ciro Gómez Leyva pudo ser
orquestado por grupos opositores
a su gobierno, incrementan la
violencia que vive el gremio y
pone en riesgo la vida de quienes
se dedican a informar a la
sociedad.

“Insinuar que grupos opositores
llevaron a cabo un ‘autoatentado’
en contra del periodista arrecian
la violencia que existe en contra
de quienes ejercen esta profesión,
y es una muestra de que la
violencia se ha convertido en la
herramienta para censurar y
dinamitar el trabajo periodístico,
poniendo en riesgo la vida e
integridad de quienes ejercen la
libertad de expresión”, dijo.

La legisladora por el PAN señaló
que en lo que va del sexenio del
presidente López Obrador han
asesinado, al menos, a 65
periodistas y de acuerdo con la
organización Artículo 19, cada 12
horas un reportero o un medio de
comunicación es víctima de
alguna agresión ligada a su
profesión.

Agregó que la Fiscalía Especial
para la Atención de Delitos
cometidos contra la Libertad de
Expresión (FEADLE), de cada 100
delitos relacionados con la
libertad de expresión, 91 quedan
impunes.

López Rabadán subrayó que
organismos internacionales han

realizado reiteradamente
peticiones al Gobierno federal
para detener las agresiones en
contra de los periodistas sin tener
éxito y, dijo, esta situación debe
cesar cuanto antes.

“El ataque en días pasados, del
que fue víctima el periodista Ciro
Gómez Leyva, es ejemplo de que

la estigmatización y los
señalamientos que se hacen
desde la tribuna presidencial
tienen consecuencias”, condenó
la vicecoordinadora del PAN en el
Senado.

Añadió que, al continuar con los
ataques hacia periodistas y
comunicadores, el presidente

López Obrador, muestra su rostro
más ruin.

“Con este tipo de señalamientos
se les expone lastimosamente a
un clima de violencia. A quienes
debería atacar el primer
mandatario de este país es a los
delincuentes, no a los
periodistas”, dijo.

Dichos de AMLO sobre atentado de Ciro
Gómez arrecian violencia contra periodistas 
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